

## **MESA DE DIÁLOGOS DE PAZ ENTRE EL GOBIERNO NACIONAL Y EL EJÉRCITO DE LIBERACIÓN NACIONAL - ELN**

---

### **Delegados de la Mesa de Diálogos de Paz se reunieron en Cali con organizaciones por la vivienda digna**

**Cali, noviembre 11 de 2023.**

Al término del Encuentro Nacional de Vivienda y Hábitat que se cumplió en Cali, para avanzar en la construcción del diseño de la participación de la sociedad civil, como parte del cumplimiento del primer punto de la Agenda de Conversaciones, los asistentes propusieron la conformación de una Red Popular de Vivienda, que se encargará de articular todas las organizaciones y movimientos que luchan por el derecho fundamental a una vivienda digna.

Otra de las conclusiones del evento, en el que participaron 150 líderes y lideresas de organizaciones sociales que trabajan por el acceso a una casa en condiciones habitables y seguras para toda la población, fue la creación de un observatorio que se encargará del mapeo de estas luchas, registro de experiencias y formulación de propuestas que respondan al déficit de vivienda nueva y en condiciones dignas que se ha acumulado por décadas en el país.

Los asistentes también expresaron su apoyo al proceso de paz que se adelanta entre el Gobierno Nacional y el ELN.

Al encuentro Nacional de Vivienda y Hábitat asistieron organizaciones sociales y liderazgos provenientes de las diferentes regiones del país, con el apoyo del Comité Nacional de Participación de la Mesa de Diálogos de Paz.

En Colombia aproximadamente 5.144.445 millones de hogares tienen déficit de vivienda, según el Censo Nacional de Población y Vivienda del DANE en 2018. La mayoría (36%) en déficit total y una cuarta parte (26%) en déficit de condiciones básicas como acceso a servicios. De los 15 millones de

familias que hay en el país, más 4 millones tienen severos problemas para acceder a una vivienda digna.

Este es un sector que ha tenido una lucha histórica en Colombia relacionada con el desplazamiento forzado, entre otras dinámicas, que han obligado a personas de las zonas rurales a reconstruir su vida en otros lugares, la mayoría de las veces en condiciones precarias, sin un techo asegurado o sin acceso a servicios básicos.

Este encuentro, que se desarrolló en la Universidad del Valle, sede Meléndez, los días 11 y 12 de noviembre, buscaba que, con la experiencia de estos procesos sociales, los y las asistentes pudieran aportar al diseño de la metodología para la participación de la sociedad civil en el proceso de paz.